

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian maka dapat ditarik kesimpulan dari penelitian tentang pengembangan *job sheet* proses pencucian linen dalam mata pelajaran *laundry* adalah sebagai berikut:

1. Hasil analisis kebutuhan menunjukkan bahwa *job sheet* proses pencucian linen dalam mata pelajaran *laundry* belum sesuai dengan SOP hotel, selain itu komponen pada *job sheet* proses pencucian linen belum lengkap hanya terfokus pada tahap prosedur kerja dan belum teruji validitasnya.
2. Prosedur pengembangan *job sheet* proses pencucian linen dalam mata pelajaran *laundry* di SMK Akomodasi Perhotelan dikembangkan menjadi 7 kegiatan atau *job*. Proses pengembangan yang dilakukan menghasilkan bahan ajar berupa *job sheet* proses pencucian linen yang sudah disesuaikan dengan Standar Operasional Prosedur hotel, untuk menunjang peserta didik dalam melakukan kegiatan praktik proses pencucian linen.
3. Uji kelayakan atau *expert judgment* dilakukan kepada 4 validator yang terdiri dari 2 validator ahli kurikulum dan pembelajaran dan 2 validator ahli materi. Hasil validasi ahli kurikulum dan pembelajaran berada pada kriteria sangat layak. Hasil validasi ahli materi diperoleh kriteria sangat layak. Capaian ini menunjukkan bahwa *job sheet* proses pencucian linen sangat layak digunakan sebagai panduan peserta didik dalam melakukan kegiatan praktik.

#### B. Saran

Setelah melaksanakan penelitian pengembangan *job sheet* proses pencucian linen dalam mata pelajaran *laundry* untuk kegiatan praktik beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan sebagai berikut:

1. Pendidik disarankan membuat dan menyempurkan *job sheet* yang disesuaikan dengan SOP yang ada di industri untuk pelaksanaan kegiatan praktik peserta didik, menggunakan *job sheet* yang sudah dikembangkan

menjadi panduan peserta didik dalam melaksanakan kegiatan praktik agar hasil praktik lebih maksimal.

2. Bagi peneliti selanjutnya untuk dapat melanjutkan penelitian ini pada implementasi *job sheet* proses pencucian dalam mata pelajaran *laundry* di SMK Akomodasi Perhotelan.